

PESE A ELLA, CORES DESTACAN VOLUNTAD DE EMPUJAR EL INDICADOR

Gobierno regional registra la ejecución presupuestaria más baja del país

Según cifras de la SUBDERE, la administración liderada por Cristóbal Juliá registra el peor gasto público a nivel nacional, con apenas un 6,6% a marzo de este año, situación que el gobernador calificó como una "brecha heredada" de la gestión anterior.

FRANCO RIVEROS B./ La Serena

De acuerdo al último informe de ejecución presupuestaria que periódicamente da a conocer la Subsecretaría de Desarrollo Regional (SUBDERE), con un 6,6% a marzo de este año, el gobierno regional de Coquimbo registra el gasto público más bajo del país.

Cuestionado por dichas cifras, el gobernador Cristóbal Juliá, sostuvo que "asumimos este gobierno regional con serias brechas heredadas: falta de proyectos formulados, trámites



CRISTIAN SILVA

Con un 6,6% de gasto hasta el mes de marzo, el gobierno regional de Coquimbo registra la ejecución presupuestaria más baja del país.

detenidos y carteras desarticuladas respecto a las prioridades de la región. Pese a eso, hemos alcanzado un 6,6% de ejecución al mes de marzo, en un escenario en que la apertura de caja ocurrió recién el 19 de febrero, lo que dejó solo un 44% del trimestre disponible para ejecutar", subrayó.

En esa línea, Juliá aseguró que esta etapa inicial ha sido de instalación,

planificación y ordenamiento. "Como ocurre cada vez que se inicia una nueva administración, estamos empujando junto al Consejo Regional una cartera sólida, con foco en soluciones concretas y proyectos relevantes para las comunidades. Esta no es solo una gestión de números, es una gestión con sentido y responsabilidad".

En relación a este tema, el consejero regional Lombardo Toledo destacó que "hay un compromiso bastante

expresivo y consolidado de parte del gobernador de que habrá una ejecución presupuestaria de un 100% al final del año 2025".

Dicho eso, agregó, "nosotros, aparte de la cartera de proyectos, queremos que se hagan partícipes también los diferentes servicios públicos como el MIDESO, los municipios o la Contraloría, para que fluyan las iniciativas y los convenios, para que finalmente esta región lidere la ejecución presupuestaria".

En esa línea, Toledo recalcó que "en muchas áreas el aparato público está en deuda con la comunidad, incluidas las autoridades a nivel nacional o regional. Hay hospitales, hay CESFAM, postas, escuelas, programas y proyectos que efectivamente deben tener un ritmo mayor (de avance)".

A su vez, la consejera regional Belén Auger, aseguró que si bien la ejecución presupuestaria a nivel regional alcanza un 6,6%, como cuerpo colegiado están comprometidos en trabajar de la mano con los municipios, los servicios públicos y la comunidad para desatascar proyectos y acelerar los procesos administrativos.

"Queremos mejorar este indicador priorizando iniciativas de alto impacto social, facilitando el acompañamiento técnico a los equipos municipales y generando un seguimiento más

riguroso a la cartera de proyectos, de manera que el presupuesto llegue de forma oportuna a las familias y a los territorios que más lo necesitan", destacó.

MEJOR ESTIMACIÓN PODRÍA CONOCERSE EN JUNIO

En tanto, de acuerdo con la consejera regional Valeria Chacana, "es importante aclarar las atribuciones y facultades que tenemos como consejeros regionales, siendo nuestra labor aprobar la cartera de proyectos o iniciativas que nos presenta el gobernador o revisarla en las comisiones respectivas".

"Sin embargo" –puntualiza– desde el inicio de este período, como cuerpo colegiado, hemos demostrado absoluta colaboración y también disposición para poder trabajar en conjunto, ya que conocemos muy bien las necesidades y problemáticas que existen y que además son urgentes en nuestra

“

Asumimos este gobierno regional con serias brechas heredadas: falta de proyectos formulados, trámites detenidos y carteras desarticuladas"

CRISTÓBAL JULIÁ
GOBERNADOR REGIONAL DE COQUIMBO

región".

En ese sentido, aseguró que, "de forma personal, hemos estado trabajando en nuestra comisión de Educación,

la cual presido, para poder agilizar y desatascar ciertos proyectos de infraestructura educativa que hay principalmente en la comuna de la Serena y que, por el traspaso al SLEP, se han quedado en pausa y que además tenían asignado presupuesto para este año".

A esas obras, explica, se suman otras "como es el caso del Liceo Politécnico de Illapel, que se anunció en la cuenta pública (del gobernador) y que es un proyecto importante para la ejecución presupuestaria, pero también para la comuna del Choapa, entre otras prioridades relacionadas a la pesca artesanal, saneamiento sanitario y agua para el consumo humano, así como, claramente, la recuperación de espacios públicos para la seguridad de los distintos territorios", destacó.

Finalmente, el consejero regional Francisco Corral, acotó que "la gestión presupuestaria real de este año hay que analizarla de acuerdo a la fecha de apertura de su asignación -19 de

febrero–, por lo que su ejecución real como primer trimestre de funcionamiento se podría evaluar durante este mes de junio. Así también, es importante relevar que nos consta que el gobernador junto a la Dirección de Presupuesto e Inversión (DIPIR) están haciendo un gran esfuerzo por cumplir debidamente con todo el arrastre de proyectos que heredamos de la administración anterior y que tienen en alta prioridad la adecuada gestión presupuestaria", explicó.

En esa línea, aclaró que por solicitud del Consejo Regional, durante la tercera semana de junio se informará por parte del gobernador la estimación anual de la ejecución presupuestaria, el avance de cumplimiento a la fecha, y el estado de gestiones y proyecciones de pago.

"Es prudente, por lo tanto, esperar la presentación que nos hará la DIPIR para evaluar debidamente el estado de situación de la gestión presupuestaria de este primer período", recalcó.